

SINONIMITAS DALAM AL-QUR'AN

(Makna Lafadz 'Alima dan 'Arofa perspektif al-Zamakhshari)

SKRIPSI

Oleh:

M. Azhari

NIM : 20201700334025

Dosen Pembimbing:

Bahrudin Zamawi, M.Ag

NIDN: 2116079103



PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR

FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2024

ABSTRAK

Azhari, Muhammad. 2024. “SINONIMITAS DALAM AL-QUR’AN (Makna Lafadz ‘*Alima* dan ‘*Arofa* Perspektif al-Zamakhshari)” Skripsi. Program Studi Ilmu al-Qur’an dan Tafsir, Fakultas Dakwah dan Ushuluddin, Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto. Pembimbing: Bahrudin Zamawi, M.Ag

Kata Kunci: ‘*Alima* dan ‘*Arofa*, Al-Zamakhshari, Tafsir *al-Kasysyāf*

Penelitian ini mengkaji tentang makna ‘*alima* dan ‘*arofa* yang terdapat dalam kitab tafsir *al-kasysyāf* karangan al-Zamakhshari, Penelitian ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan baru terkait makna yang terkandung dalam ayat-ayat ‘*alima* dan ‘*arofa*. Berkenaan dengan makna ‘*alima* dan ‘*arofa* yang berarti mengetahui, merupakan sifat yang membutuhkan objek. Maka untuk mengetahui dan memahami itu, dibutuhkan analisis kebahasaan. Sebagai pendekatannya penulis menggunakan tematik tokoh yakni, al-Zamakhshari dalam kitab tafsir *al-kasysyāf*.

Dalam metode penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian kepustakaan (*library research*). Penelitian kepustakaan merupakan sebuah penelitian yang semua datanya berupa bahan-bahan tertulis seperti buku, jurnal, naskah dan penelitan ilmiah terdahulu, yang membahas tentang lafadz ‘*alima* dan ‘*arofa* dalam kitab tafsir *al-kasysyāf* karangan al-Zamakhshari dengan teknik analisis deskriptif.

Dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, penafsiran al-Zamakhshari dalam menjelaskan lafadz ‘*alima* dan ‘*arofa* memiliki persamaan dan perbedaan. Adapun persamaan dari keduanya ialah sama-sama “mengetahui” sedangkan perbedaannya adalah lafadz ‘*alima* dalam *nash* al-Qur’an biasanya dinisbatkan kepada Allah SWT yang dimaknai sebagai bukti bahwa Allah SWT Maha Mengetahui segala sesuatu baik sebelum maupun sesudahnya, dan ketika lafadz ‘*alima* dinisbatkan kepada manusia, makna pengetahuan itu harus memiliki perantara untuk bisa mengetahuinya seperti adanya mukjizat-mukjizat dan keajaiban-keajaiban lainnya, baru mereka akan mengetahui. Sedangkan lafadz ‘*arofa* dalam *nash* al-Qur’an selalu dinisbatkan khusus kepada manusia, agar supaya mereka tau dan paham, tidak ada yang lebih tinggi dan unggul pengetahuan manusia ketika berada di sisi Allah SWT.

ABSTRACT

Azhari, Muhammad. 2024. "SINONIMITY IN THE AL-QUR'AN (The Meaning of Lafadz '*Alima* and '*Arofa* Perspective of al-Zamakhsyari)" Thesis. Study Programme of al-Qur'an and Tafsir Science, Faculty of Dakwah and Ushuluddin, KH. Abdul Chalim Mojokerto University.
Supervisor: Bahrudin Zamawi, M.Ag

Keywords: '*Alima* and '*Arofa*, Al-Zamakhsyari, Tafsir *al-Kasysyaf*

This study examines the meaning of '*alima* and '*arofa* contained in the book of tafsir *al-kasysyaf* by al-Zamakhsyari, this study aims to provide new knowledge related to the meaning contained in the verses of '*alima* and '*arofa*. With regard to the meaning of '*alima* and '*arofa* which means knowing, is a trait that requires an object. So to know and understand it, linguistic analysis is needed. As an approach, the author uses thematic figures, namely, al-Zamakhsyari in the book of tafsir *al-kasysyaf*.

In this research method using qualitative methods with the type of library research. Library research is a study in which all data are in the form of written materials such as books, journals, manuscripts and previous scientific research, which discusses lafadz '*alima* and '*arofa* in the book of tafsir *al-kasysyaf* by al-Zamakhsyari with descriptive analysis techniques.

The results of this study indicate that the interpretation of al-Zamakhsyari in explaining the lafadz '*alima* and '*arofa* has similarities and differences. The similarities of the two are both "knowing" while the difference is that the lafadz '*alima* in the text of the Qur'an is usually attributed to Allah SWT which is interpreted as proof that Allah SWT knows everything both before and after, and when the lafadz '*alima* is attributed to humans, the meaning of knowledge must have an intermediary to be able to know it such as miracles and other wonders, then they will know. While lafadz '*arofa* in the text of the Qur'an is always attributed specifically to humans, so that they know and understand, there is nothing higher and superior to human knowledge when it is in the side of Allah SWT.

مستخلص البحث

أزهري، محمد 2024. "الخطيئة في القرآن الكريم (معنى لفظ علم و عرف عند الزمخشري)" الأطروحة. برنامج دراسة القرآن الكريم وعلوم التفسير، كلية الدعوة وأصول الدين، جامعة كياهي الحاج عبد الحلیم موجوكرتو.

المشرف: بحر الدين زماوي، م. اغ.

كلمات مفتاحية : علم و عرف ، الزمخشري، تفسیر الكشاف

تبحث هذه الدراسة في معنى عليما وعريفا الواردين في كتاب تفسير الكشاف للزمخشري، وتهدف هذه الدراسة إلى تقديم معارف جديدة تتعلق بالمعنى الوارد في آيتي عليما وعريفا. وأما معنى عليما وعريفا بمعنى عالماً فهو صفة تقتضي مفعولاً. لذا فإن معرفتها وفهمها يحتاج إلى تحليل لغوي. ومنهج المؤلف في ذلك ما ذكره الزمخشري في كتاب تفسير الكشاف، وهو ما ذكره الزمخشري في كتاب تفسير الكشاف.

في هذا البحث باستخدام المنهج الكيفي مع نوع البحث المكتبي. البحث المكتبي هو دراسة تكون جميع البيانات فيه على شكل مواد مكتبية كالكتب والمجلات والمخطوطات والبحوث العلمية السابقة، وهو بحث مكتبي يناقش كتاب الإعجاز العلمي والعروض في كتاب التفسير الكشاف للزمخشري مع استخدام تقنيات التحليل الوصفي.

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

Mojokerto

وتدل نتائج هذه الدراسة على أن تفسير الزمخشري في تفسير "لفظ علم" و "عرف" فيه تشابه واختلاف، فبينهما تشابه واختلاف. فوجه الشبه بينهما أن كلاهما "العلم" والفرق بينهما أن لفظ العلم في نص القرآن الكريم يسند إلى الله سبحانه وتعالى، وهو ما فسر به الزمخشري أن الله سبحانه وتعالى يعلم كل شيء من قبل ومن بعد، وحينما يسند العلم إلى البشر فلا بد من واسطة للعلم به كالمعجزات وغيرها من العجائب فيعلمون. وأما لفظ العلم في نص القرآن فإنما أسند إلى البشر خاصة ليعلموا ويعلموا، ولا شيء أعلى وأفضل من علم البشر إذا كان في جانب

الله تعالى